
Discours de José Ruiz, 
Maire de Varennes-sur-Seine, 

présentation des vœux  aux Varennois

Albert Camus disait : « mal nommer les choses, c’est 

ajouter au malheur du monde »

...
Nommer les choses c’est dire que la pauvreté 
en France a augmenté d’un million entre 2022 
et 2023.

Nommer les choses c’est dire que  3 000 enfants 
sont sans abri et dorment dehors exposés aux 
dangers. 

Nommer les choses c’est dire que nos associations 

humanitaires, faute de financement,  refusent des 
demandes qui ne cessent d’augmenter. 2,5 millions 
de personnes en France ont besoin d’aide 
alimentaire. C’est trois fois plus qu’il y a 10 ans. 

Nommer les choses « c’est en même temps » dire 
que la France est la 7ème puissance mondiale et 
qu’elle a largement de quoi régler ces problèmes.

... 

Mal nommer les choses, c’est ajouter au malheur du monde 

Nous vivons depuis plus de 30 ans des 
mutations brutales qui menacent notre 
modèle d’intégration sociale. C’est ainsi que la 

demande de protection est de plus en plus forte. Une 

protection que les Français n’ont pas.  

Nous sommes livrés à un libéralisme 
autoritaire qui renforce les inégalités et 

s’attache à privilégier les intérêts des 1% les 
plus riches. 

...

Nous assistons également à un décalage entre 
les aspirations à une vie saine et la poursuite 
de pratiques nuisibles, comme l’extraction des 

énergies fossiles, qui nuit à notre planète et menace 

nos conditions de vie futures.

Le libéralisme autoritaire renforce les inégalités 

Le public attentif au discours du Maire
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Je fais tout pour que chacun puisse dire : 
je suis fier de Varennes et heureux d’y vivre

1.  Création d’un centre paramédical sur le 
site de l’ancien Dojo, entre la mairie et l’église. 

Ce centre accueillera au moins une dizaine de 

spécialités médicales, avec l’espoir d’attirer 

également des médecins généralistes. Cette initiative 

améliorera l’accessibilité à des soins de qualité.

2. Construction d’une école primaire et 
d’un centre de loisirs, avec des bâtiments à 
ossature bois, offrant une isolation et une efficacité 
énergétique exemplaires.

3. Création d’un nouveau bâtiment qui 
viendra compléter nos services techniques, 
avec un espace dédié au matériel de déneigement et 

de salage. 

4. Modernisation de l’éclairage public en 
faveur de l’écologie.

5.   Récupération des eaux de pluie pour nos 
besoins en arrosage. Exemple : un bassin de 

rétention va récupérer toutes les eaux des bâtiments 

des services techniques.

6.   Installation de panneaux photovoltaïques 
sur les bâtiments communaux dès que possible.

7. Proposition d’une grande pergola au-
dessus du Théâtre de verdure du Parc de la 
Sauvagerie. Elle sera recouverte de vigne vierge et 

de chèvrefeuille le tout porté par une structure bois. 

Pour que ce théâtre soit ombragé.

8. Poursuite des plantations d’arbres. Nous 

atteindrons bientôt les 1 000 arbres plantés depuis le 

début du programme.

9. Mise en valeur de nos pistes cyclables. Nous 

achèverons celle qui relie la plaine de la Grande 

Garenne au centre commercial du Bréau.

10. Réalisation d’un coin Biodiversité près 
des jardins de la Grande Garenne où là aussi des 

arbres seront plantés.

11. Poursuite de l’aménagement de nos 
cimetières, en rajoutant du confort et de la verdure.

12.   Réaménagement du Chemin de Nemours 

en lui donnant un caractère plus vert.

13.   Poursuite de l’enfouissement des réseaux 
dans la commune pour la sécurité.

Au total nous investirons 6.5 millions d’euros 

pour concrétiser tous ces projets.

Pour les financer, nous allons faire vivre une partie 
de nos réserves foncières qui vont devenir autant 

d’aménagements, nouveaux.

Élu depuis 2007 avec les trois équipes municipales qui m’ont accompagné, 
il n’y a pas un seul endroit de Varennes que nous n’ayons touché, amélioré ou réhabilité.

Cela, nous le poursuivrons en 2024 par les réalisations suivantes :

Le Maire à la rencontre des Varennois
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Pensons à l’urgence environnementale

Il y a des débats qui n’ont pas lieu
...

Des enfants, des femmes et des hommes travaillent 

dans des conditions inhumaines pour extraire les 
«terres rares» utilisées dans nos portables, nos 

ordinateurs, nos batteries de voitures électriques. 

L’urgence environnementale ne se limite pas à 
la préservation de l’environnement. Il s’agit de  

l’air que nous respirons qui nous rend malade, 
de l’eau que nous buvons qui nous contamine, 
des aliments que nous consommons qui sont 
empoisonnés.

...
Face à ces scénarios préoccupants, l’urgence 
est déjà là, et nous devons réfléchir à la 
manière de nous protéger dès maintenant et 
de façon durable. 

Les communes, base d’une nouvelle décentralisation

Nous devons nous mobiliser dès maintenant 
pour nous protéger des urgences climatiques 
et ce à tous les échelons : national, régional, 
départemental et communal.

...
En France, nous comptons plus de 35 000 
communes, et en tant que Maire, je suis 
persuadé que la réponse réside dans une 
nouvelle forme de décentralisation, avec une 
réelle autonomie et l’application du principe 
de subsidiarité, c’est-à-dire, ne transférer à 

l’échelon supérieur que ce qui ne peut être géré 

localement. 

C’est là que réside le pouvoir de changer 

véritablement la donne.

...
Pour moi, cette approche correspond à une 
manière responsable et bien plus efficace de 
faire de la politique. 

En effet, pourquoi avons-nous délégué à l’État, 
aux marchés et aux multinationales des 
responsabilités aussi vitales que la préparation 
de notre nourriture, la construction de nos 
logements, ou notre accès aux soins de santé ? 

Le Maire présentant et remerciant les directrices et directeurs de services
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Pour qualifier les actions qui suivent le Maire a évoqué 
« nos fiertés Varennoises »

1. Maintien des tarifs à 1€ pour les repas 
des enfants à la restauration scolaire. Nous 

renforcerons notre soutien aux écoles en proposant 

une aide aux devoirs tous les jours à un tarif 
de 25€ à l’année pour les familles modestes. 

Notre bibliothèque restera gratuite pour tous 

les Varennois, et nous maintiendrons des tarifs 
modiques pour le centre de loisirs, (le prix 
de la journée de 7h à 19h repas compris pour 
4.80€).

2.  Élargissement des activités du centre 
socioculturel pour inclure davantage de 
sports, de culture, de lecture, de musique et de 
théâtre. Nous continuerons à proposer des sorties 
culturelles, des visites de grands musées, des 
repas dansants et des thés dansants. 

3.   Poursuite du vélobus. Et je dirais que la 

principale difficulté que nous rencontrons, c’est 
son incroyable succès.

4.  Offre de séjour au ski à nos enfants et 
adolescents.

5. Organisation  d’un programme de festivités 
varié à la salle des fêtes pour satisfaire tous les 

publics. 

6. Poursuite de nos offres de sorties 
culturelles, de nos visites des grands musées, de 

nos repas dansants et de nos thés dansants mensuels 

parmi les plus fréquentés de la Région.

7. Animation de notre Base de Loisirs pendant 
2 mois d’été avec des activités pour les jeunes, tout 

en préservant sa tranquillité pendant les 10 autres 

mois de l’année.

8. Création de deux postes d’Agents de 
Surveillance de la Voie Publique (ASVP) 
pour renforcer la sécurité dans la commune. 
Quatre personnes s’occupent, aujourd’hui, de 
la tranquillité à Varennes.

Un appel à la fraternité

Le Maire a terminé son propos par un appel à la Fraternité : 
...

« Parce qu’elle créé un équilibre entre Liberté et Justice, entre biens des individus et bien commun. 

Fraternité parce que c’est notre principal besoin, notre boussole par les temps si durs que nous vivons.  

Fraternité il faut que tu nous portes les uns et les autres et tous ensemble ». 

Notre objectif est de servir au mieux toutes les générations de Varennois, en maintenant notre 

engagement en faveur de la stabilité fiscale, sans augmentation du taux des impôts communaux 
depuis 2008 et je proposerai au Conseil Municipal de ne pas voter d’augmentation en avril 2024.
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